
L’Association de la Maison Française d’Oxford

La Maison française d’Oxford (MFO) 

Renforcer le lien entre les milieux universitaires français et britanniques Strengthening the link between the French and British academic worlds

Représenter la France à l’Université d’Oxford Representing France at the University of Oxford 

Une institution française à Oxford depuis 1946 The Maison, a part of France in Oxford since 1946

• Participer au rayonnement scientifique et culturel
• Soutenir l’enseignement de la langue française, la coopération scolaire, et l’organisation  

d’événements destinés aux plus jeunes et au grand public. 

• Contributing to the French scientific and cultural reputation
• Supporting the teaching of French and school co-operation, and organising events for young people 

and the general public

• Permettre à des chercheurs français de mener leurs travaux à l’Université d’Oxford 
• Favoriser les échanges et organiser des événements universitaires
• Soutenir les collaborations et projets communs

• Offering a base to French academics in Oxford and accommodating them during their research stay
• Fostering academic exchange and organising scientific events 
• Supporting collaborations and common projects

Pendant la deuxième guerre mondiale, l’Université d’Oxford s’est engagée pour soutenir les universitaires 
français. Oxford a aussi créé des liens avec l’ensemble de la communauté française: De Gaulle s’est exprimé 
devant la Student Union et sa fille Elisabeth a étudié l’histoire à Lady Margaret Hall. Pour témoigner de la re-
connaissance de l’Université française, Claude Schaeffer a fondé la Maison française comme une émanation 
de l’Université de Paris à Oxford. 20 ans plus tard, Malraux a inauguré les nouveaux bâtiments de la MFO 
en y prononçant dans l’auditorium un discours qui a marqué. Le monde intellectuel français a entretenu des 
liens réguliers avec la MFO et lui a témoigné à son tour son attachement. Les visites et dédicaces de Giono, 
Cocteau, Bourdieu et de nombreux autres sont dans nos mémoires et dans cette bibliothèque qui nous est 
si familière.

Une institution qui nous est chère avec deux missions principales : An institution we all hold dear, with two main goals:

L’Association de la Maison Française d’Oxford

Vous avez séjourné à la MFO, ses missions sont importantes pour vous ?

Rejoignez l’association des amis pour :
• Fédérer une communauté liée à la MFO. Pour inscrire son action dans la durée, la MFO a besoin d’un 

cercle d’anciens et d’amis qui défendent ses objectifs, son bilan, ses valeurs, ses couleurs.

• Soulever des fonds pour moderniser les bâtiments de la MFO/créer des bourses de recherche, faire 
vivre l’héritage de la Maison (en complément du financemnet du fonctionnement de la MFO par le 
MEAE et par le CNRS). Pour accroitre l’action de la MFO et développer ses activités, l’association a 
pour but de constituer un cercle désireux de contribuer à cette expansion, de s’associer à son action.

Ce que l’association offrira à ses membres :
• La possibilité d’entretenir le lien (ou de tisser des liens) avec l’université d’Oxford, de rester informés

• L’envoi d’une lettre annuelle avec des informations sur l’évolution de la maison, ses succès et projets

• La possibilité d’être invités, de participer à des événements réguliers à Oxford

Si cette démarche vous intéresse, envoyez un email à amis@mfo.ac.uk indiquant 
votre nom et nous vous tiendrons informés de la création de l’association.

During WWII, the University of Oxford actively supported French academics. Oxford also created strong links 
with the French community as a whole - De Gaulle had the opportunity to speak in front of the Student 
Union and his daughter Elisabeth read History at Lady Margaret Hall. To show the gratitude of the French 
University, Claude Schaeffer created the Maison Française as an outreach of the University of Paris in Oxford. 
Twenty years later, Malraux inaugurated the new buildings for the MFO and gave a famous speech in the 
auditorium. The French intellectual world has fondly established strong links with the Maison. Visits and 
book dedications from Giono, Cocteau, Bourdieu and many others have their place in our memory and in a 
very familiar library.

The Maison Française d’Oxford (MFO)

The Association de la Maison Française d’Oxford 

Have you ever stayed in the MFO? Do you advocate its ideals?

Join the Association des Amis and
• be part of the MFO’s community. For its long-term project, the Maison needs a community of friends 

and alumni who will support its ideals, advertise its achievements and display its values.  

Members of our association:
• will have the opportunity to maintain or create ties with the University of Oxford, keep informed

• will receive a yearly review with information on the life of the Maison, its success and plans

• may be invited to/participate in regular events in Oxford

Are you interested? Please send your name and email address to amis@mfo.ac.uk 
and we will keep you informed of the setup of the Association.

FR EN

• raise funds to renovate the buildings, set up research grants, keep the Maison’s heritage alive. The 
Maison’s daily running life is financed by the CNRS and the French Ministry of Europe and Foreign 
Affairs. Our association aims at contributing to expanding its activities.


